

Trabajadores públicos de Aconcagua se sumaron al paro nacional de 24 horas

• Algunos gremios marcharon por céntricas calles de San Felipe.-

Durante la jornada de este jueves se registró el paro de 24 horas del sector público en todo nuestro país. A nivel del valle del Aconcagua, diversos organismos y gremios se sumaron a la movilización; algunos, incluso, marcharon por las céntricas calles de las capitales provinciales.

En el caso de la ciudad de San Felipe, **Wladimir Tapia**, dirigente de Asemuch del municipio, explicó que «este es un paro nacional que nace entre la CUT y la Confederación Nacional de Funcionarios Municipales y todo el sector público en general, en términos de hacer un llamado de atención al Gobierno en torno a las demandas que el gremio de los trabajadores en general tiene y que hasta la fecha no están resueltas».

En este contexto, el dirigente además comentó que existen «temas fundamentales como las pensiones, las pensiones que se entregan son paupérrimas, otro tema es la seguridad, la seguridad ciudadana es trabajada por funcionarios municipales donde las atribucio-

nes que tienen son muy escasas, en donde no hay una facultad que efectivamente les permitan trabajar de forma tranquila, sin recursos y preparación necesaria».

En esa misma línea del petitorio planteado a la autoridad, Tapia agregó que existen «temas sectoriales nuestros, que tiene que ver con la carrera funcionaria, acoso laboral dentro de los servicios, hay una cantidad enorme de situaciones desde bastante tiempo que hasta la fecha no están resueltas».

Otro de los puntos planteados por el sector público es el cambio a la ley de incentivo al retiro proyectado para el año 2025, en este contexto, Wladimir Tapia sostuvo que «está dentro del petitorio una continuidad a la ley de incentivo al retiro la cual efectivamente en el 2025 se termina en el sector público, por lo cual, es necesario plantear una continuidad de esta normativa que es muy beneficiosa para los funcionarios».

Asimismo, «el tema de las 40 horas en el sector público, que está planteado dentro de la mesa y que también no



Así se vivió el paro de 24 horas del sector público en San Felipe.



Trabajadoras de Junji marcharon por la Plaza de Armas.

ha tenido resultados», añadió el dirigente de la Asemuch del municipio de San Felipe.

Respecto de demandas internas que se pudieran haber planteado en el marco de esta movilización, Tapia señaló que «tenemos varios temas que se están trabajando con la alcaldesa, con las regulaciones internas que se están dando, en términos de la indemnidad adecuada de los funcionarios, en término del trabajo en algunos casos con segu-

ridad, protección y además adecuadas para tener un buen desarrollo dentro del municipio».

Otro de los gremios que se sumó al paro fueron las trabajadoras de Junji, cuya principal bandera de lucha es su oposición a la ley de sala cuna universal. **Javier Alarcón**, delegada de la asociación Junji, indicó que «nos adherimos al paro nacional de los funcionarios públicos, en donde nosotras pedimos mejoras salariales, la homolo-

gación del PMG, además queremos una nueva ley de planta, y estamos en contra del proyecto de sala cuna universal, ese es nuestro petitorio».

Finalmente, y en cuanto a si han existido avances en las negociaciones en este ámbito, Alarcón dijo que «se ha hablado con el ministro, pero nada se ha logrado, la sala cuna universal no es universal, todos tienen que saber que los fondos para esto los vamos a colocar to-

dos nosotros y es con el porcentaje de AFP más un aporte del Estado, y estos fondos los manejará una empresa externa, y no es universal porque no todos los niños y niñas van a poder acceder, porque deben tener un mínimo de cotizaciones de 6 meses, así que esto no es universal».

En el caso de la provincia de Los Andes, funcionarios municipales y del colegio de profesores, entre otros, se sumaron a la movilización nacional de 24 horas.